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Bilbo, 2023ko uztailaren 6an 
 

Balioa izango duen diskurtso bakarra hizlariak bertan eskainiko duena izango da. 

El único discurso válido será el pronunciado por el orador en el acto. 

 

Arratsalde on guztioi!  

Para salir bien de unas elecciones hacen falta cuatro cosas. Las tres primeras 

son: buenas candidaturas, buenas ideas y una buena organización. Buenas 

ideas y buenas candidaturas habéis visto que tenemos. Y no solo por lo que 

habéis escuchado hoy aquí. A nuestros equipos en el Congreso y en el Senado 

les avalan años de trayectoria, de trabajo incansable defendiendo los intereses 

de Euskadi en Madrid, sirviendo de escudo para defender el autogobierno de 

ataques continuos.  

Por cierto, abro paréntesis: hoy hemos conocido una nueva sentencia del 

Tribunal Constitucional español contra la Ley Municipal vasca por el tema del 

euskera que es, en términos políticos, tremenda y ofensiva contra nuestra 

lengua y contra la capacidad de los ayuntamientos vascos para organizarse. 

Cada sentencia del Tribunal Constitucional nos convence más de que es un 

árbitro amañado, parcial y no idóneo para dirimir cuestiones de autogobierno. 

Cierro paréntesis. 

Gure Taldeak urteak eta urteak daramatza Madrilen Euskadirentzako gauzak 

lortzen, bai Estatuko Aurrekontu Orokorren bidez, bai Madrilen onartzen diren 

legeen negoziazioan, bai gure jendearen ahalmen diplomatikoari esker 

Ministerioen bulegoetan eta Moncloan. Urte hauetan euskal herritarren 

bizimodua hobetu duten lorpenen zerrenda luzea dago EAJren sinadurarekin, 

pentsioen lehenengo igoera abiatu genuenetik: Kontzertu Ekonomikoaren 

akordioa, Loiolako Kuartelen lurrak, Forondako Aireportuaren sustapena, 

Abiadura Handiko Trena Euskal Autonomi Elkargoko hiriburuetara sartzea, 

Bizitzeko Gutxieneko Diru-sarreraren transferentzia edo Urdaibairentzat aste 

honetan bertan erabaki berri den berrogei milioi euroko partida.  

Ez da erraza izan horietako bat ere, bertatik bertara dakit, gure jendearekin 

Madrilen egon naizelako negoziazioetan, baina EAJren kemenak lortu du gaur 

hemen egotea. EAJ eredua. Euskadiren ahotsa Madrilen. Euskadiren eragina 

Madrilen!!! Euskal Taldea Madrilen, benetako Euskal Taldea Madrilen!!!  

La tercera cosa que mencionaba era una buena organización. Si algo hemos 

tenido en el PNV históricamente ha sido una buena organización. Pueblo a 

Pueblo. Batzoki a batzoki. Toca exprimir al máximo esa red que siempre nos ha 

funcionado. Sé lo complicado que es hacer campaña en pleno julio, con la 

gente pensando más en vacaciones, o ya de vacaciones en la playa, o en el 

monte, que en ir a votar un domingo de finales de julio. Pero tenemos que dar el 

do de pecho.  



Nos jugamos quién es la voz y la representación singular de Euskadi en las Cortes 

Generales. Nos jugamos el Grupo Vasco y su capacidad de influencia. Nos 

jugamos todas esas cosas que todavía están por llegar y que son tan 

importantes para este País. El PNV es la mejor garantía de que Euskadi consiga 

en Madrid lo que se merece. Por eso es tan importante el trabajo de nuestra 

militancia. Por eso me atrevo a pediros un esfuerzo titánico para que el 23 de 

julio las cosas nos vayan bien.  

Mencionaba antes que para ganar unas elecciones hacían falta cuatro cosas. 

Pero solo os he citado tres: buenas candidaturas, buenas ideas y buena 

organización. Muy importantes todas ellas, necesarias, pero insuficientes si no se 

consigue la cuarta. La cuarta es conectar con la gente. Mover al electorado. 

Contagiarle nuestro ánimo. Nuestra ilusión. Hacerle ver que él o ella se juegan 

mucho ese día yendo a votar. Y que si vota PNV su voto tendrá réditos, será un 

voto que consiga cosas en Madrid, un voto que servirá para defender su 

bienestar y el autogobierno que tenemos. Ese es nuestro gran reto. Conseguir 

que la gente preste atención a nuestro discurso. Sé que no está fácil. Lo 

acabamos de ver en las pasadas elecciones municipales y forales. Pero desde 

la humildad, y desde el reconocimiento de algunos errores que hemos podido 

cometer, tenemos que volver a tocar esas puertas y pedirles que nos den su 

fuerza y su voto para que Euskadi tenga una defensa lo más fuerte posible en 

Madrid, gane quien gane las elecciones.  

En el fondo, la lona que hemos puesto en Sabin Etxea ilustra muy bien lo que 

tenemos que plantear a la ciudadanía vasca. Dos personajes y una persona. 

Dos ambiciones desmedidas por el poder y una persona entregada a la causa 

del Pueblo Vasco, a la defensa de Euskadi en Madrid. Tenemos que llevar a la 

mente de cada persona dudosa o indecisa la pregunta de quién se fía más 

para gestionar sus intereses y los intereses vascos. ¿Un Pedro Sánchez que no ha 

cumplido el acuerdo que firmamos con él? ¿Un Núñez Feijóo que quiere poner 

todo patas arriba y de la mano de Vox, nada menos? ¿O un Aitor Esteban que 

mira por Euskadi y solo por Euskadi, que mira solo por los intereses de vascos y 

vascas? Yo no tengo duda. Ni Sánchez, Ni Feijóo: ¡Aitor! Ni Sánchez, ni Feijóo: 

¡Aitor y su tractor!  

Horregatik, uztailaren 23an, eman botoa Euzko Alderdi Jeltzaleari!!! ¡¡¡Vota 

Partido Nacionalista Vasco!!! Gora Euskadi Askatuta!!! 

 


